



Aulnoy



Aquarelle de René Mirland 1902

Nous remercions madame Georgette Magniez pour le prêt de son tableau.

René, Henri, Félix MIRLAND

(1884-1916)



René, Henri Félix Mirland est né à Bailleul le 30 mai 1884. Il est le fils de Philippe-Joseph Mirland et de Clara Delresyon.

Son père était, à cette époque, instituteur à Bailleul. Puis il est nommé à Aulnoy, où la famille va résider jusqu'en 1910, enfin il est directeur de l'école du faubourg de Paris à Valenciennes.

René Mirland devient l'élève de Paul Dusart aux cours académiques de Valenciennes, section architecture.

En 1900, il emporte la première place au concours d'esquisse, deuxième division.

En 1901, la médaille au grand concours d'esquisse première division.

En 1902, la médaille au concours d'esquisse, première division et celle de perspective.

En 1903, il part à Paris et entre comme élève à l'atelier de l'aquarelliste Constant Moyaux puis à celui de Laloux.

De 1909 à 1911, il obtint une succession de prix et en 1911, il est admis septième en loge pour le concours du Grand Prix d'architecture de Rome.

Les projets des candidats au Grand Prix de Rome sont exposés à partir du 26 juillet 1911 dans l'école des Beaux Arts de Valenciennes. Le 12 août, René Mirland y est acclamé après avoir obtenu le premier prix.

En 1914, il prend part à la première guerre mondiale. En 1916, il meurt au champ d'honneur.

Le jeudi 10 novembre 1921, à Valenciennes, ont lieu les funérailles de René, Henri, Félix Mirland, architecte, grand prix de Rome, officier de la légion d'honneur, croix de guerre avec palmes, mort au champ d'honneur.

René Mirland était un grand artiste et son talent laissait entrevoir une grande carrière. Mort à 32 ans, il ne laisse malheureusement que peu d'aquarelles.

Il copiait directement la nature avec un style qui lui était propre, plein de grâce, de noblesse, de pureté du mouvement et une adresse certaine dans l'exécution. Il avait acquis toutes ses qualités auprès de son maître, l'aquarelliste Laloux.

Malgré le peu d'œuvres qu'il a laissé, leur qualité révèle de René Mirland, un des élèves les plus talentueux qui soit sorti de l'école de Valenciennes.

Quelques unes de ses œuvres, des aquarelles : «L'Evre à Dreux», «Coteau à Dreux», «Le pont du diable Saint Cloud», «Le pont Neuf», «Le moulin de Saméon (Aulnoy)», «Les bords de la Loire», «Coucher du soleil sur le Cher», «Paysage»

...

A sa mémoire, une rue de notre commune porte son nom.



René Mirland



**Aquarelle de René Mirland «Le Moulin de Saméon» - Août 1905
Ce tableau se trouve en Mairie, dans le bureau de monsieur le Maire**



**Montre à gousset ayant appartenu à René Mirland.
On voit son nom inscrit à l'intérieur.**